
高雄市岡山本洲產業園區 

水資源法規暨管理宣導說明會會議紀錄 

一、 開會時間：107年 06月 20日(星期三)上午 9時 00分 

二、 開會地點：高雄市岡山本洲產業園區服務中心 2F集會堂 

三、 主 持 人：洪主任崇啓                             紀錄：林宜蓁 

四、 出席人員：如簽到簿 

五、 會議事項 

(一) 宣導內容 

園區下水道管理辦法重要法條重申、廠商中水回收量調查、因應固定污

染源法規修正及園區空污核配量方式說明，空氣品質惡化通報應變標準程序

說明，以減緩空氣品質嚴重惡化，爰召開本次說明宣導會 

(二) 法規宣導會簡報：略 

(三) 廠商意見陳述及意見回覆 

1.誠鈦企業有限公司 

(1) 先前已多次提過有關於流量計校正的問題，下水道管理辦法規

定，用戶經裝設廢(污)水計量設備經主管機關認可及加裝鉛封

後，才可以使用，但是後面有一個但書說如果主管機關以自來水

設備計量則不在此限，不在此限的意思是為何?不用裝廢(污)水

設備還是說不用經主管機關裝設鉛封? 

服務中心答覆：經主管機關得以自來水設備計量則不再此限，不再此限

其不需要再裝設污水錶，但領有水污染防治措施許可

證(以下簡稱水措)的廠商，就一定要有污水錶，表示

你們的公司具有一定的製程會產生廢水，而這個廢水

又是屬於水措列管項目跟事業，主管機關會要知道你

們用了多少水、排了多少水，去做管控的一個動作，

所以一定會有污水錶，基本上收費有兩種方式一種是

以污水錶計費，另一種只有生活污水的廠商，因廢水

量少沒有其他製程額外增加的廢污水，經服務中心審

核後均統一以自來水 80 %計費，但早期的廠商部分是

用勾選的方式來決定計費方式由廠商自行選擇，因此

就沒有裝污水錶，目前也可選擇計費方式，但得選擇



後由服務中心審核同意，領有水措的廠商則不建議使

用自來水計費方式。 

(2) 有沒有可能說，有水措校正的廠商會有重複校正問題，是否有法

條可以減少每年校正的次數? 

服務中心答覆：依水措的規定污水錶每年需校正及園區下水道管理辦

法也是每年需校正一次，可趁水措校正這段期間同步

函文服務中心，依水措上規定的校正作業服務中心都

會認同，不會要求廠商再多做一次，可避免產生重複

校正的情形。 

(3) 為什麼有一些法條在水污染防治管理辦法就有，為什麼園區這

還需再有?下水道管理辦法的規定項目與國家水污染防治管理

辦法的規定都一致，那這樣重複規定到底有何意義?主管機關定

義在哪邊? 

服務中心答覆：下水道管理辦法是屬於我們岡山本洲服務中心的管理

辦法，所以主管機關是高雄市政府經發局，事實上在

該法的第二條就有名詞定義；另受水污染防治措施管

制的廠商，在園區內亦也受園區下水道管理辦法管理

之。 

2.恆懋五金加工廠: 

(1) 持續在作業的時候是否還是要函文給環保局?簡報上面沒有提

到說要函文給環保局。 

服務中心答覆： 廠商要拆錶前，就要先函文給環保局也一併函文給服

務中心，因為沒特別規定一定要具有水措的廠商才函

文給服務中心；所以除了有水措的廠商，有一些廠商

是用來做冷卻用水也是裝污水錶，但他並沒有水措，

所以沒有特別硬性規定，只是建議說有水污染防治措

施的廠商一併給環保局的時候就一併給服務中心，這

樣可節省作業。 

3.錦德氣體股份有限公司: 

(1) 污水錶換新的經過財團法人重新校正時應明確規範找有公信力

的廠商(例:TAF)，較無爭議；另水錶校正是否有規範誤差比。 

服務中心答覆：每組污水流量計均有不同的性能規格，其分界流量亦有

說明誤差率，大約設定為±2%內，但實際仍須依流量計



之性能規格設定為主。 

(2) 往後如下水道管理辦法修改方向希望發問卷給各廠商，各廠商

若有意見、問題都可以提出討論。 

服務中心答覆：修改(初稿)與市府研討後，會先跟廠商協進會討論研擬

內容及修改方向，待與廠商完成協調工作後，會再開

法規說明會說明修改內容。 

4. 金盛世紙業有限公司: 

(1) 本工東二路這邊路段比較容易積水，這邊的排水溝是不是有定

期清淤規畫。 

服務中心答覆：於前瞻計畫規劃於三年內完成園區道路未重新刨鋪之

更新，目前監造設計已完成規劃，預計第一年度完成

本工一、二、三路及東二路之路面更新，位於該路段

之廠商若需裝設管線涉及路面挖掘，請於該路段路面

更新前至服務中心辦理申請。 

(2) 經由統計發現覺得本工東二路、本工路這個路口算屬較危險路

段，對於這些較危險的路段園區是否有交通防制的相關措施。 

服務中心答覆：因紅綠燈部分為交通局所管轄之權責，需經與相關單位

現勘後並評估流量再行增設，園區將於上述路面更新

時加強現場道路路面警示標線。 

     補充說明:園區內道路屬於園區那自治管轄區，養工處之相關單

位無法介入維護，對於交通部分還需請園區各個廠商

加強宣導經過各個路口後請減速慢行並多多留意對向

來車，再對於園區裡面的道路規劃部分，園區目前爭

取到約 1 億 8 千多萬的經費預算，要把之前沒有刨鋪

過的道路重新舖設，每年會約有 5~6 千萬的預算，分

為三年來作分配;最後關於空污修法的問題，如果貴公

司得固定污染源許可證即將到期，不知道如何申報或

後續改成空污費系數計算的部分，建議一般都會有房

屋計算師計算的資料，可以先拿進來園區服務中心討

論處理方式，先行釐清所有問題後再送件，這樣效率

會比較快一點。園區部分再次宣導，不論是水污染防

治措施許可證或者固定污染源防制許可證於環保局申

請變更異動時，請先行至園區服務中心辦理變更相關



作業，這樣園區才有辦法作有效管控之動作。 

六、 散會：上午 12時 00分 
 


